



UNHCR
ACNUR
La Agencia de la ONU
para los Refugiados

Guate's Wrap-up

NUESTRO
IMPACTO
EN EL MES

¡GRACIAS! ¡GRACIAS!



Gracias al **generoso apoyo de nuestros donantes**, ACNUR puede asistir a personas refugiadas, solicitantes de la condición de refugiado y otras con necesidades de protección internacional; llegando a comunidades remotas y proveyendo asistencia humanitaria donde es más necesitada.

ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, está agradecida por el apoyo de:



Donantes privados en Alemania | Australia | Canadá | República de Corea | España | Estados Unidos | Italia | Japón

CERRANDO EL 2022

ACNUR ha aumentado su presencia en Guatemala para responder a las dinámicas complejas de los flujos de personas en movimientos mixtos, la pandemia COVID-19 y el posicionamiento de Guatemala como país de asilo. ACNUR actualmente tiene **6 oficinas de terreno** que nos permite cubrir **15 de los 22 departamentos del país**.

En el 2022, ACNUR se asoció con **13 organizaciones no gubernamentales** para implementar proyectos y proveer servicios para las personas refugiadas, solicitantes de esta condición, guatemaltecos en riesgo y aquellas en tránsito. Además, el ACNUR trabaja de la mano con otras agencias de la ONU e instituciones gubernamentales para proteger a las personas que servimos.

Este año, gracias a las generosas contribuciones de nuestros donantes, asistimos y proveímos servicios de protección a:

774 personas refugiadas

1,473 solicitantes de la condición de refugiado

+245,000 asistencias provistas

(como atención psicosocial y prehospitalaria, consejería legal, asistencia humanitaria básica, referencia de caso a servicios especializados, albergue temporal y otras.)

+82,000 personas participando en actividades para prevenir la violencia basada en género

+8,900 personas apoyadas con asistencia en especie

+7,600 personas capacitadas en varios temas

(incluyendo protección internacional y promoción de derechos humanos)

+\$1.2 millones distribuidos en asistencia en efectivo a más de **2,700** beneficiarios

+1,300 beneficiarios de intervenciones de medios de vida

PRINCIPALES MOMENTOS DEL AÑO

En 2022, ACNUR en Guatemala continuó brindando información vital y servicios de protección, asistencia humanitaria y apoyo para cubrir necesidades básicas y medios de subsistencia a refugiados, solicitantes de esa condición, guatemaltecos en riesgo y otras personas con necesidad de protección internacional.

Echa un vistazo al 2022:



ACNUR inauguró una [nueva unidad de terreno en Huehuetenango](#), aumentando su presencia en el terreno y apoyando a los gobiernos locales y organizaciones de la sociedad civil en la creación de mecanismos de protección para refugiados y guatemaltecos en riesgo.



Junto con UNICEF, la OIM y el Instituto Guatemalteco de Migración, ACNUR inauguró un [nuevo Centro de Atención a Personas Migrantes y Refugiados \(CAPMiR\)](#) en Agua Caliente, Esquipulas; y uno en El Cinchado, Izabal cerca de la frontera con Honduras. Además, se inauguró un [nuevo CAPMiR móvil](#) en Villa Nueva, Guatemala. Estos centros ofrecen información y orientación sobre los servicios y programas que se brindan a las personas en movilidad humana, incluyendo consejería, servicios psicosociales, atención prehospitalaria y asistencia humanitaria básica.



Junto con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y el Municipio de Puerto Barrios, ACNUR inauguró el [nuevo Centro de Atención Integral a la Mujer \(CAIM\)](#) en Puerto Barrios, Izabal. El Centro es una iniciativa local para fortalecer los servicios disponibles para víctimas de la violencia, incluyendo asistencia psicosocial, terapias grupales y asesoramiento legal.



En Flores, Petén, ACNUR junto con la Secretaría de Bienestar Social de la Presidencia (SBS) y la Municipalidad, construyeron un [Centro de Atención Integral \(CAI\)](#) para promover la integración de mujeres locales, solicitantes y refugiadas al mercado laboral, facilitando acceso a los servicios de guardería.



ACNUR inauguró una [nueva oficina de atención](#) en la Ciudad de Guatemala, donde personas solicitantes de la condición de refugiado, refugiadas y guatemaltecas en riesgo pueden recibir información, asistencia y ser derivados servicios de protección correspondientes.



ACNUR en Guatemala se unió a las celebraciones mundiales del [Día Mundial del Refugiado \(WRD\)](#), destacando la oportunidad de [#RenacerEnGuate](#) a través del derecho a buscar protección y fortaleciendo la unidad entre las comunidades de acogida y la población refugiada. Las conmemoraciones del WRD incluyeron ferias culturales y artísticas; una carrera familiar de 4k; un bicitour, rallies deportivos, festivales gastronómicos, ¡y más!

¿QUÉ SIGUE PARA EL 2023?



PARA IMPLEMENTAR SU PLAN DE RESPUESTA EN 2023, ACNUR
GUATEMALA NECESITA **\$37.6 MILLONES**

La violencia, la inseguridad, el impacto del cambio climático y las desigualdades profundamente arraigadas en partes de América Central obligarán a más personas a huir, provocando más desplazamientos y movimientos mixtos, incluyendo personas solicitantes de la condición de refugiado, refugiadas y migrantes vulnerables.

ACNUR continuará apoyando a los países de la subregión para abordar las causas y el impacto que obligan a las personas a huir. Esto implica **fortalecer los marcos de protección de los refugiados** y expandir el acceso a los sistemas de asilo, con un enfoque específico en promover las perspectivas de **integración local y otras soluciones**, incluido el reasentamiento y vías complementarias.

Las intervenciones de ACNUR, alineadas con los Planes de Respuesta Humanitaria en El Salvador, Guatemala y Honduras, priorizarán la mejora de los **sistemas nacionales de protección y la ampliación de la protección basada en la comunidad** a través de una mayor presencia en terreno en las comunidades prioritarias afectadas por la violencia o en riesgo de desplazamiento. Además, se ampliarán los **mecanismos de identificación y derivación** de personas con necesidades de protección. Esto implicará una **colaboración más estrecha con**

la **sociedad civil**, el fortalecimiento de la respuesta de prevención y protección de las comunidades y la promoción de la presencia de las instituciones del Estado en las comunidades objetivo.

“Somos responsables ante las personas que se han visto obligadas a huir o que son apátridas. Escuchamos sus voces, hacemos de sus prioridades las nuestras, trabajamos para ellos. Nuestros planes tienen como objetivo protegerles y a sus derechos y, con la ayuda de nuestros socios y donantes, ayudarles a reconstruir sus vidas”.

Filippo Grandi, Alto Comisionado del ACNUR

CONOCE MÁS

Hojas Informativas de ACNUR Guatemala

Lee la última [Hoja Informativa de Huehuetenango \(Unidad de Terreno\)](#)

[Recomendamos el uso de Google Chrome para leer este boletín.](#)

¿Te gustaría apoyar alguna de nuestras iniciativas y proyectos?

Por favor contacta a:

Jean Pierre Mora, Oficial de Relaciones Externas

moraj@unhcr.org - (502) 3191 7420

[ACNUR está agradecida por las contribuciones de los donantes, que hacen nuestro trabajo posible](#)

Requerimientos financieros de ACNUR para la operación en Guatemala en 2022 (al 8 de diciembre de 2022)

Financiado: 21.34 millones USD (50%)

Sin financiación: 21.13 millones USD (50%)

Este es un boletín externo de ACNUR en Guatemala únicamente para propósitos informativos. Para más información, por favor comunicarse con nosotros al contacto anterior.

¡Sigue a ACNUR en redes sociales para conocer más sobre nuestro trabajo!

